



津別町議会議長  
鹿中順一

新年明けましておめでとうございます。町民の皆様には、輝かしい年

## 豊かな暮らしを 実感できるまちづくり

新年明けましておめでとうございます。町民の皆様には、輝かしい年



い新春をお迎えのことと心からお慶びを申し上げます。

国内景気は、アベノミクスの下、2012年12月から拡大が続き戦後最長に迫っていますが、米中貿易戦争の過熱や、新興国の通貨安など世界全体を不況に導きかなり多くのリスクが横たわっています。外需頼みで回復してきた日本経渃にも大きな影響が及ぶ可能性があると言われています。

政府は、頻発する自然灾害による被害からの復旧に最大限取り組み、この回復を持続させ、デフレ脱却・経済再生を確実なものにするため、消費税率引き上げに伴う需要変動等への対応、海外経渃の構造の構築を取り組み、成長と分配の好循環を着実に拡大し、人口減少の下で社会保障や地域活性化

の分野におけるシステムの持続性を確保するため、新経済・財政再生計画を着実に推進する中で、全世代型社会保障の構築と地域が抱える課題の解決に取り組むとしておりますが、今後求められるのはアベノミクスの継続ではなく、景気を失速も過熱もさせずに回復の流れを継続させることが重要であり、財政再建を優先させるなど持続性のある政策が十分講じられるのか注視していく必要があります。

昨年12月には、自由貿易を重視する日豪など11か国が参加する環太平洋経済連携協定（TPP）が発効され、政府は、TPPに欧州連合（EU）との経済連携協定（EPA）を合わせるとGDPを2・5%押し上げると試算していますが、自動車分野には追い風でも、安価な海外農産品は日本の農家にとっては大変な脅威となり、国内農業には厳しい試練が待っていることを忘れてはなりません。

政府は、既に1兆円近い対策予算を計上していますが、「強い産地づくり」は道半ばであり、人口減で国内市場が縮小する中、輸出で生き残りを図れる農家はごく一部に過ぎず、北海道など産地への打撃は深刻であります。

そうした現実から目をそらさず、更に丁寧な施策を講じるよう政府に対し強く求めていく必要があります。昭和35年に行なわれた第9回調査では、これまでもつとも多い1万5676人を数え、直近に行なわれた平成27年の第20回調査では、5008人となっています。

4年前の3期目の始まりは、「このままでは896の自治体が消滅しかねない」とする増田寛也編著の『地方消滅』が世の中に衝撃を与えたときです。一方で、国は、「まち・ひと・しごと創生長期ビジョン」と「地方創生総合戦略」を策定するよう求めました。

津別町はこの策定にあたり、長く交流のある千葉県船橋市と当町を合宿地としている筑波大学に着目し、ここに協力を要請するとともに、さらに新たなつながりを広め事業を展開しているところです。

地域振興のための事業は、これまでバブル期の昭和63年から平成元年にかけ、「ふるさと創生1億円事業」が実施されるなどしてきました。しかし、今回の地方創生は、はつきりとした人口減対策に主眼を置いたものであり、東京一極集中を是正し、地方に活力をもたらせようとするものです。

人口減少を語るとき、数に着目しがちですが、対応すべきは、人口が減ることによつて起ころる課題の解決にあります。公約でも述べさせていただきましたが、「買い

さて、平成30年の日本の地域別将来推計人口では、人口規模の小さい市町村ほど人口減少や高齢化的傾向が強まり、更に厳しい状況になってしまいます。

本町の人口減少も歯止めがかかりようの状況にはなつておらず、依然として厳しい状況ですが、次の世代やその次の世代の危機感を共有し、人口減少に歯止めをかけ、自助の精神を持つて、自らのアイデアで、活力を取り戻していくかなくてはなりません。

今年は、第5次総合計画の最終年であり、新たな総合計画が策定されます。本町の長期的なまちづくりの方向性を定める、最上位計画となる重要な計画であります。

第6次総合計画の策定には積極的に議員提案を行い、計画が着実に予算化され実行されていくよう、議会としての機能を十分に發揮して参る所存であります。

今後も、町民の皆様の声が町政に反映され、豊かな暮らしを実感できるまちづくりを進めていくため、改革を継続しながら議会として責任と役割を果たしていく所存でありますので、なお一層のご支援とご協力をお願ひ申します。

結びになりますが、本年が明るく希望の持てる一年となりますとともに、皆様方のご健勝とご多幸を心からご祈念申し上げまして、年頭のご挨拶いたします。



津別町長  
佐藤多一

町民の皆様、新年明けましておめでとうございます。輝かしい平

## 町が変わつていいく

さて、今年は平成最後の年となりますとともに、津別町が、大正8年に美幌村から分村し、百年を迎える記念すべき年になります。大正9年10月1日に第1回国勢調査が行なわれましたが、この時の津別村の人口は5895人でした。

昭和35年に行なわれた第9回調査では、これまでもつとも多い1万5676人を数え、直近に行なわれた平成27年の第20回調査では、5008人となっています。

このままでは896の自治体が消滅しかねない」とする増田寛也編著の『地方消滅』が世の中に衝撃を与えたときです。一方で、国は、「まち・ひと・しごと創生長期ビジョン」と「地方創生総合戦略」を策定するよう求めました。

津別町はこの策定にあたり、長く交流のある千葉県船橋市と当町を合宿地としている筑波大学に着目し、ここに協力を要請するとともに、さらに新たなつながりを広め事業を展開しているところです。

地域振興のための事業は、これまでバブル期の昭和63年から平成元年にかけ、「ふるさと創生1億円事業」が実施されるなどしてきました。しかし、今回の地方創生は、はつきりとした人口減対策に主眼を置いたものであり、東京一極集中を是正し、地方に活力をもたらせようとするものです。

建設工事が先陣をきりますが、年の後半には複合庁舎と消防庁舎の建設が続きます。町民の皆様には、三つの建物が連続して建てられていく様を目の当たりにすることになりますが、町が変わつていく様子を実感してもらえるものだと思います。完成後は、旧事務所などの取り壊しを行い、その跡に複合商業施設、交通拠点、図書館を建設する予定としています。皆様にとって、楽しく暮らしやすい町づくりを進めてまいります。

結びに、今年の干支は「亥」であります。完成後は、旧事務所などの取り壊しを行い、その跡に複合商業施設、交通拠点、図書館を建設する予定としています。皆様にとって、楽しく暮らしやすい町づくりを進めてまいります。